



新たな年を迎え

謹賀新年

ご挨拶申し上げます



北斗市長
池田 達雄

令和2年の新春を迎えて

新年あけましておめでとうござ
います。

市民の皆様には、希望に満ちた、
輝かしい新年をお迎えのことと、
お慶び申し上げます。

昨年を振り返りますと、8月の
九州北部豪雨、9月の台風15号に
よる千葉県を中心とした大規模停
電、その被害がおさまる間もなく、
10月の台風19号では、東日本の広
範囲で河川の決壊・氾濫が起こる
など、近年の傾向と同様、各地で
大規模災害が相次いで発生した年
となりました。

被災された皆様には心よりお見
舞いを申し上げます。
このような状況の中で、日本中
に一体感をもたらしたのが、我が

国で初開催となったラグビーワー
ルドカップにおける日本代表の活
躍であり、史上初のベスト8進出
を果たしたことで、大変な盛り上
がりを見せ、我々に勇気と希望を
与えてくれました。

本年は、東京オリンピック・パ
ラリンピックが開催されることか
ら、この勢いに乗って、日本勢の活
躍が大いに期待されますし、光榮
なことに新函館北斗駅前が聖火リ
レーコースの一部に選ばれたこと
で、市民の皆様にとってもオリンピッ
クがより身近なものになると存じ
ますので、今から開幕を大変楽し
みにしているところでございます。
また、本市におきましては、こ
の春、天然芝と人工芝を一面ずつ



北斗市議会議長
中井 光幸

ご多幸で実り多く、 大いなる飛躍の年に

新年あけましておめでとうござ
います。

令和最初の輝かしい新春を迎
え、市議会を代表いたしまして、
謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
市民の皆様には、ご家族お揃い
で明るく希望に満ち溢れた新年を
お迎えのことと心よりお慶び申し
上げます。

また、平素より市議会活動並び
に市政運営に對しまして、温かい
ご理解とご協力を賜り、心より厚
くお礼を申し上げます。

昨年、私ども市議会も改選が行
われ、新生第5期北斗市議会が船
出をしたわけでありますが、私こ

と、議会議員そして多くの市民の
皆様のお力添えにより、第5代北
斗市議会議長に就任をさせていた
だきました。北斗市議会丸の舵取
り役として確固たる決意をもって
尽力してまいりたいと決意を新た
にしたところであります。
さて、現在の我が国を取り巻く
環境は、少子高齢化のますますの
進行、国際情勢の急激な変化など
の状況下、国内景気は、製造業の
悪化が関連業種に波及するなか、
消費税率の引き上げの影響も続
き、後退局面に転じた可能性も憂
慮されます。いずれにいたしまし
ても、地方においては厳しい社会
経済状況にあると言わざるを得ま

有するフットボール場が本格的に
オープンいたしますので、多くの
市民の皆様にご利用いただくこと
もに、更なる合宿誘致に繋げるこ
とで、スポーツをとおして地域が
盛り上がる一年となることを願っ
ております。

さて、近年、人口減少や少子高
齢化の急速な進行が、全国的に大
きな社会問題となっており、本
市におきましても、その対策が
喫緊の課題となっております。

市では、人口減少・少子化対策
として、まずは安心して子育てが
できるよう、全国的にも高い水準
の子育て支援策を実施するととも
に、雇用の創出や移住・定住の促
進に向けた取り組みを進めており、
また、高齢化対策といたしまして
は、町内会や老人クラブなどと連
携して、健康づくりや介護予防を
推進することで、高齢者の方が安
心して生き生きと暮らすことがで
きる地域社会の実現を目指してお
ります。

しかしながら、これらの問題は、
一朝一夕で解決できるものではご
ざいませんで、市といたしまし
ては、引き続き、各種事業を着実
に進めることで、「住んでみたい、
住んでよかった、住み続けたい」
と思っただけの北斗市にして
いきたいと考えております。
また、私自身は、間もなく就任

せん。

そのような状況下ではあります
が、昨年を振り返ってみますと、
私ども日本国民にとつては、新天
皇陛下がご即位なされ、日本國中
が祝賀ムードに包まれました。即
位後朝見の儀では「常に国民を思
い、国民に寄り添いながら、象徴
の責務を果たす」とのお言葉を述
べられました。市民の皆様は、ど
う感じられましたでしょうか。私
は、このお言葉を心に刻み、市政
に携わる者として「常に市民の安
心安全を思い、市民に寄り添いな
がら、自分達に課せられた使命を
果たす」という決意をしたところ
であります。

また、ラグビーワールドカップ
2019が日本をその戦いの舞台
に開催をされましたが、史上初と
なるワールドカップ8強進出を果
たし日本列島を熱狂の渦に巻き込
んだ日本代表チームには、感動と
勇気をいただきました。

そしてさらには、昨年の流行語
大賞には「ONE TEAM」が
選ばれました。これは言うまでも
なく、日本代表のチームスローガ
ンであります。チームが一丸と
なつて目標に立ち向かうというこ
の精神は、私ども市議会において
も浸透させていけたらと考えさせ
られる言葉でもありました。
また一方では、昨年は異常気象
がもたらす相次ぐ台風の襲来によ

3年目を迎えようとしております
が、就任以来、誰一人取り残さな
い包摂的な社会の実現を目指した
SDGsの理念に基づき、まちづく
りを進めております。本年4月か
らスタートする第2期北斗市総合
戦略の策定にあたっては、SDG
Sの理念を基本方針に位置付ける
こととしており、新年度予算編成
にあたっては、主要施策について、
SDGsの17のゴールの達成に資
するものかといった指標を設ける
など、市役所内の日々の業務にお
きまして、SDGs視点の定着
を図っているところであり、今後
は市民の垣根を越えた取組みを進
めていくことが必要であると考え
ております。

人口減少問題をはじめ、新函館
北斗駅前への賑わい創出や企業誘致
の促進、防災体制の確立、社会保
障や教育の充実、産業振興など、
本市が抱える行政課題は多岐にわ
たっており、引き続き、市政運
営に邁進してまいりますので、
市政各般に對しまして力強いご支
援とご協力を賜りますよう、お願
い申し上げます。

最後に、新しい年が市民の皆様
にとりまして、健やかで希望に満
ちた1年でありませう心からお
祈り申し上げます。新年に当たつての
ご挨拶いたします。

り、甚大な豪雨被害が発生しまし
た。特に、台風19号の豪雨災害で
は、全国で死者93人、不明者3人、
71にも及ぶ河川で決壊し8万棟余
の住宅被害がありました。
被災されました皆様には、謹ん
でお見舞いを申し上げます。

幸い北斗市においては、さした
る被害もなく安堵しております。
ともあれ、昨年一年間はいろい
ろな出来事がありました。今年
は不幸な出来事がないことを願わ
ずにはられません。

市民の皆様の声をしつかりとお
聞きする中で、行政側と議論を重
ね、ともに創意工夫と英知を結集
して課題解決に努めてまいらなけ
ればならないものと決意を新たに
しているところであります。
市議会といたしましては、これ
まで以上に市民の皆様の様々なご
意見を市政に反映させることがで
きますよう、議員一人ひとりが研
鑽を重ね資質の向上を図ることは
もとより、市議会が市民の皆様
に寄り添った、より身近な存在で
あるよう努めてまいりたいと存じま
す。

むすびに、本年が市民の皆様にとり
まして、ご多幸で実り多く、
大いなる飛躍の年となりますこと
を心よりご祈念申し上げます。
新年のご挨拶いたします。